

## 平成30年西東京市教育委員会第9回定例会会議録

- 1 日 時 平成30年9月14日（金）  
開会 午後2時00分 閉会 午後2時19分
- 2 場 所 防災センター6階 講座室2
- 3 付議事件 別紙議事日程のとおり
- 4 出席委員 教 育 長 木 村 俊 二  
委 員 高 橋 ますみ  
委 員 米 森 修 一  
委 員 後 藤 彰  
委 員 山 田 章 雄
- 5 欠席委員 教 育 長 職 務 代 理 者 森 本 寛 子
- 6 出席職員 教 育 部 長 兼 特 命 担 当 部 長 渡 部 昭 司  
教 育 部 参 与 兼 教 育 企 画 課 長 森 谷 修  
教 育 部 副 参 与 兼 学 校 運 営 課 長 等々力 優  
教 育 部 主 幹（学 校 運 営 課） 名 古 屋 勇  
教 育 指 導 課 長 内 田 辰 彦  
統 括 指 導 主 事 宮 本 尚 登  
教 育 部 副 参 与 兼 教 育 支 援 課 長 清 水 達 美  
社 会 教 育 課 長 掛 谷 崇  
教 育 部 主 幹（社 会 教 育 課） 兼 社 会 教 育 係 長 堀 智 子  
公 民 館 長 大 橋 一 浩  
図 書 館 長 中 川 恭 一
- 7 事 務 局 教 育 企 画 課 長 補 佐 兼 企 画 調 整 係 長 和 田 克 弘  
教 育 部 副 主 幹（教 育 企 画 課） 兼 学 務 係 長 大 谷 健
- 8 傍 聴 人 0 人

平成30年西東京市教育委員会第9回定例会議事日程

日 時 平成30年9月14日（金） 午後2時から

場 所 防災センター6階 講座室2

第 1 会議録署名委員の指名

第 2 報 告 事 項 (1) 平成 30 年度学校活動支援団体等に対する東京都教育委員会感謝状贈呈団体等の決定について（報告）

(2) 中原小学校校舎等解体工事に伴う工事請負契約の締結について

(3) 平成 31 年（平成 30 年度）西東京市成人式実施要領

第 3 そ の 他

西東京市教育委員会会議録

平成30年第9回定例会  
(9月14日)

## 午後 2 時 00 分 開 会

### 議事の経過

○木村教育長 ただいまから平成30年西東京市教育委員会第9回定例会を開会いたします。

これより直ちに本日の会議を開きます。

日程第1 会議録署名委員の指名を行います。本日は米森委員にお願いしたいと思いますが、御異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○木村教育長 それでは、本日は米森委員にお願いいたします。

---

○木村教育長 日程第2 報告事項に入ります。報告事項でございますので、質疑は後ほど一括して行いたいと存じます。

まず、(1)平成30年度学校活動支援団体等に対する東京都教育委員会感謝状贈呈団体等の決定について(報告)、説明をお願いいたします。

○森谷教育部参与兼教育企画課長 平成30年度学校活動支援団体等に対する東京都教育委員会感謝状贈呈団体等の決定について、報告いたします。

お手元の資料を御覧ください。

こちらは、東京都教育委員会が、都内の公立学校における学校活動の支援及び地域における児童・生徒の育成活動を続けている団体・個人に対して、毎年感謝状を贈呈しているものでございます。今年度は、地域における児童・生徒の育成活動部門として、運動会や学芸会の会場準備のほか、地域の子どもたちへの挨拶や見守り活動を行っている「ホニホニおやじの会」の皆様が感謝状が贈呈されることが決まりました。

なお、感謝状につきましては、東京都教育の日である平成30年11月3日(土曜日)に、東京都庁におきまして贈呈される予定です。

私からの報告は以上でございます。

○木村教育長 ありがとうございます。

次に、(2)中原小学校校舎等解体工事に伴う工事請負契約の締結について、説明をお願いいたします。

○名古屋教育部主幹 それでは、私から、中原小学校校舎等解体工事に伴う工事請負契約の締結について、報告いたします。

お手持ちの資料を御覧ください。

1、入札経過を御覧ください。

件名は、中原小学校校舎等解体工事でございます。履行期間は、契約確定日の翌日から平成31年7月19日までとなっております。去る8月17日に開札いたしまして、契約金額が消費税を含めまして1億6,576万9,200円の落札となっております。入札により行った結果、株式会社栄伸建設工業が落札いたしまして、8月20日に仮契約を締結したところでございます。

入札の参加業者につきましては、資料の入札結果の連番1番から裏面の24番までありますように、24社からの申込みがございました。

入札経過に関しましては以上でございます。

続きまして、工事概要を説明いたします。

工事件名は、中原小学校校舎等解体工事でございます。工事場所は、西東京市ひばりが丘二丁目6番25号でございます。工事の期間につきましては、契約確定日の翌日から平成31年7月19日までの2箇年の債務負担事業になっております。

続きまして、4の概要でございます。主要用途が小学校、工事種別が解体工事になっております。敷地面積が1万3,656平方メートル、延べ面積の主なものといたしましては、校舎棟が5,468.7平方メートル、体育館が740.75平方メートルとなります。構造・規模の主なものといたしましては、校舎棟が鉄筋コンクリート造、地上3階建て、体育館が鉄骨造、地上2階建て、屋外プールが鉄筋コンクリート造になっております。

続きまして、施設の内容でございます。校舎棟といたしましては、1階から3階までの普通教室、家庭科室などの特別教室、管理諸室といたしましては、職員室、校長室、事務室、保健室、図書室、給食室などになっております。その他の施設といたしまして、体育館、プール、付属棟の防災倉庫、トイレ、倉庫などがございます。

6の工事範囲といたしましては、校舎棟・体育館・屋外プール、建物周囲の付属建物、建物周囲外構、植栽に当たるところですが、植栽工事が対象の建物などになっております。

最後に、7、その他といたしまして、本工事における注意事項をお示ししております。

工事概要については以上になります。

続きまして、配置図の説明になります。

資料の配置図を御覧ください。A3の横向きの資料を御覧ください。

現在の中原小学校の配置図になっております。右の上側が北側になっております。配置図右側から、①校舎棟、②体育館、③プールになっております。

解体工事につきましては、今後、近隣住民説明会を実施するなど、近隣の住民の皆様には丁寧な対応を実施していきたいと思っております。

説明は以上でございますが、最後に一言申し上げます。

本案件につきましては、予定価格が1億5,000万円を超えていることから、議会の議決案件でございました。去る8月31日に本会議により承認をいただきまして、正式な契約を8月31日にこのたび締結させていただいております。今後も事故のないように工事を進めてまいりたいと思っております。

私からは以上になります。

○木村教育長 ありがとうございます。

では、次に、(3)平成31年(平成30年度)西東京市成人式実施要領、説明をお願いいたします。

○堀教育部主幹兼社会教育係長 それでは、私から、平成31年(平成30年度)西東京市成人式実施要領につきまして、お手元の資料に沿って説明いたします。

まず、第1、目的でございます。成人の日は、次世代を担う新成人に、法律上の権利・義務の観点から、社会の一員として認められる年齢に達したことを自覚してもらう日として新成人を祝福する日であり、その節目として新成人の門出をお祝いするために式典を挙行しているものでございます。

主催は西東京市、そして西東京市教育委員会となっております。

第4、実施日になりますが、平成31年1月14日（月曜日）で、成人の日、祝日となっております。

第5、会場につきましては、例年どおり、保谷こもればいホールの本ホールで実施いたします。

第6、対象者でございますが、今回の成人式の対象となりますのは、平成10年（1998年）4月2日から平成11年（1999年）の4月1日までに出生した方が対象となります。この中で、西東京市に住民基本台帳の登録をしている方、それから、現在は西東京市に居住はしていないけれども、西東京市立の小中学校の卒業者等で、式典の参加を希望する方、これが対象者ということになっております。

第7の実施時間ですが、会場の収容人数の都合上、第1回目と第2回目に分けての実施となっております。第1回目は、受付が午前9時30分から、アトラクションが午前10時から、式典が10時15分から10時45分までとなっております。第2回目が、受付が午前11時30分から、アトラクションが正午から、式典は12時15分から12時45分までを予定しております。

第8の実施区分でございますけれども、第1回目のほうは、こちらの表にありますとおり、田無第一中学校、保谷中学校、柳沢中学校、田無第四中学校の学区域、現住所の中学校の学区域を基準に、この4校の区域の方が第1区分というふうにしてあります。第2回のほうが、田無第二中学校、ひばりが丘中学校、田無第三中学校、青嵐中学校、明保中学校の以上5校の学区域に現住所がある方というのが対象となっております。こちらは、会場の収容人数を考慮いたしまして、中学校区域別の対象者の事前抽出の結果を踏まえての区分としております。

裏面を御覧ください。

第10、式典の概要のところまいります。アトラクションといたしましては、今年も保谷和太鼓会への依頼を予定しております。また、出席した方々から御好評をいただいております中学校時代の恩師のビデオメッセージ上映もできるよう、現在、学校長や関係教職員の皆様に協力をお願いしているところでございます。それから、式典のほうですけれども、新成人の挨拶を全中学校から代表1名ずつをお願いするというところで、現在こちらのほうも準備を進めております。

また、第11の記念品ですけれども、こちらにつきましては、予算の範囲内で記念品を贈呈するよう、現在調整を続けているところでございます。式典に出席できなかった方につきましては、案内はがきと引きかえに、1月いっぱいの間、贈呈をするということにしております。

なお、司会者につきましては、昨年と同様、市内の武蔵野大学に御協力をいただいて、2名の学生の方を派遣していただく予定、それから、聴覚障害者の方への対応といたしまして、式典に手話通訳者の方2名を配置する予定で準備を進めております。

報告としては、以上となります。

○木村教育長 以上、報告事項について説明が終わりました。これより質疑をお受けいたします。――質疑を終結します。

---

○木村教育長 日程第3 その他、を議題といたします。教育委員会全般についての質疑をお受けいたします。委員の皆様から何かございましたら、お願いいたします。

○山田委員 最近ニュースで見たんですけれども、小学生のランドセルが重いという話で、学校に置いていいというような方向性を考えている、西東京市ではその辺についてどのように考えておられるか教えていただきたい。

○内田教育指導課長 児童・生徒の携行品に関わる工夫でございますけれども、文部科学省、東京都教育委員会のほうから通知も来ましたので、それに基づいて各校で工夫するように通知をしたところでございますが、従前から、各学校では、児童・生徒の持ってくるもの、置いておくものについての工夫等はしております。

例えば、宿題で使用する教材などをはっきりすることで、家庭学習で使用する予定のない教材などについては机などに置いて帰ることは認めておりますし、同じ日の授業で多くの学習用具を用いる場合には、あらかじめ数日に分けて持ってくるように指導するなどして、子どもたちが教材等を使用する見通しを明らかにして、持ってくるものの分量が特定の日に偏らないように工夫をしています。また、学期初めや学期の終わり等についても、直前に持って帰ると重くなってしまうので、そういうことがないように、計画的に持ってくるような指導をしているところです。

○山田委員 ありがとうございます。

○米森委員 次期教育計画が今策定中かと思うんですけれども、今度の議会にかけて確定ではなくて、スケジュール的にはまだ先でしたか。どんな具合なんでしょうか。

○森谷教育部参与兼教育企画課長 現在、体系を固めるとともに、本文の書き込みにも順次入っております。11月には、パブリックコメントということで市民の方々の意見を聴取するとともに、説明会の開催も予定しているところでございます。いただいた意見などを計画に反映させ、年度末に確定してまいりたいと考えております。

○米森委員 わかりました。

○木村教育長 教育委員の皆様への情報提供はいつごろを予定していますか。

○森谷教育部参与兼教育企画課長 パブリックコメントをする前に情報提供をさせていただきたいと思っておりますので、そのときはどうぞよろしくお願いいたします。

○米森委員 わかりました。お願いします。

○木村教育長 10月の教育委員会あたりにお示しできればということですよ。

○森谷教育部参与兼教育企画課長 そうですね。

○木村教育長 是非委員の皆様のお意見も出していただいて、よりいいものをつくっていききたいと思っております。

ほかにございませんか。

○高橋委員 中学校の部活動指導員の状況について、どうなっていますか。

○内田教育指導課長 9月の初めに各校に通知をしまして、各学校で1名、校長が推薦する部活動指導員を教育委員会のほうに報告するように、今通知をしているところです。まだ全校から報告が上がってきているところではないんですが、校長会等で、口頭で見通しを確認し

たところでは、今のところ何とか配置できる見通しがあるという報告が上がっています。ただ、一部、予定した人が決まらなくて、PTAや地域の方に声をかけて最終的にお願いする人を選定しようということで、最終的に調整している学校も幾つかあるというふうに聞いています。

○高橋委員 では、まだ、指導員の皆さんが実際に入っている状況ではないんですね。入っているところもありますか。

○内田教育指導課長 全部に入ったというところにはいっていませんが、もう既に入って、実際に活動している学校もございます。

○高橋委員 そうなんですね、ありがとうございます。

○米森委員 最初、年度初めに学校の先生が足りないというお話があったような気がしますけれども、その辺の充足とか、全部手当てができていいのかどうかというお話、それから、スクールサポートスタッフの関係も全て導入されたかどうか、教えていただければと思います。

○内田教育指導課長 御心配いただきました教員の配置でございますけれども、おかげさまで全校に配置が済みました。どうもありがとうございます。スクールサポートスタッフにつきましても、小学校3校、中学校1校の予定の配置は既に終わっております。

○木村教育長 私も校長に聞いてみたんですけども、大変よかったと、職員も大変喜んでいてという話でした。

○米森委員 来年は増えるんですか。予算次第ですか。

○内田教育指導課長 全校配置ができるように、今検討を進めているところでございます。

○米森委員 都の予算とかは関係ありましたか。

○内田教育指導課長 文部科学省と東京都と、両方の支援事業ということで、東京都や文科省の答えがまだ出ていないので、その辺の動向を注視して、申込み等を適切にしていきたいと思っています。

○木村教育長 ほかに質疑はございませんか。——質疑を終結します。

それでは、以上をもちまして、日程第3 その他を終わらせていただきます。

以上をもちまして、平成30年西東京市教育委員会第9回定例会を閉会いたします。どうもありがとうございました。

午 後 2 時 19 分 閉 会

---

西東京市教育委員会会議規則第29条の規定によりここに署名する。

西東京市教育委員会教育長

署 名 委 員